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Vaucluse : les travaux prévus au mois d’avril

Réfection d’une chaussée à Loriol-du-Comtat, réouverture de la route vers le sommet du Mont
Ventoux, ou encore ramassas des déchets aux bords des routes départementales. Quels travaux
et interventions sont prévus par le Département de Vaucluse au mois de février ?

À Loriol-du-Comtat, la chaussée du carrefour giratoire entre les RD107 et RD950 va être refaite au cours
des nuits des lundi 7 et mardi 8 avril entre 20h30 et 6h. Une déviation du trafic est prévue par les
RD942r (déviation de Carpentras), RD942 (Monteux) et RD31 (Sarrians).

La RD974, route qui mène au sommet du Géant de Provence côté Sud, va être rouverte à la circulation
vers la mi-avril. Une date plus précise sera donnée dans les semaines à venir. La route côté Nord, elle,
reste fermée jusqu’au mois de mai.

Le jeudi 24 avril, le Département organise une journée de ramassage de déchets. 120 agents nettoieront
les bords des routes départementale pour que les opérations de fauchage puissent être réalisées dans les
meilleures conditions par la suite.
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Les chantiers en cours

Aménagement d’un carrefour giratoire entre les RD938 et RD977 au Crestet. Les travaux sont
en cours.
La déviation d’Orange entre le giratoire du Coudoulet et la route de Camaret. Les travaux sont
en cours.
Renouvellement de la couche de roulement de l’anneau du carrefour giratoire RD235 / Chemin
de Saint Gens à Carpentras. Les travaux seront réalisés uniquement les nuits des mercredi 9
et jeudi 10 avril entre 20h30 et 6h. Une déviation locale sera mise en place.
Construction du nouveau bâtiment Memento, pôle des patrimoines de Vaucluse à Avignon. Le
chantier est en train de se terminer. Les travaux de finition et essais techniques vont se
poursuivre durant le premier trimestre 2025. Le déménagement des Archives départementales
ne démarrera pas avant mi-2025, pour une mise en service et ouverture au public prévue en
2026.
Extension du service ‘Livre et Lecture’ à Sorgues. Les travaux ont démarré début avril et pour
une durée de 14 mois.
Construction de la nouvelle Maison Départementale des Personnes Handicapées (MDPH) à
Avignon. Le chantier a débuté en septembre pour 18 mois.
Restructuration du collège Tavan à Montfavet. Les travaux ont démarré en juillet et devraient
s’achever en mai 2025.
Réhabilitation du collège Lou Vignarès à Vedène. Les travaux de la phase 2 (restructuration et
extension des bâtiments administratifs) vont se poursuivre jusqu’en septembre. Le chantier
devrait s’achever début 2026.

Un muret de sécurité qui résiste même aux
chocs des poids-lourds installé à Cavaillon
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Suite à un accident sans gravité survenu en début d’année 2024 et au vu de la densité du traffic
sur la Route de Robion (RD2) à Cavaillon, le Département de Vaucluse a décidé d’aménager un
muret de sécurité innovant et unique en France sur environ 120 mètres.

La RD2 étant en partie longée par un canal, le Département de Vaucluse a souhaité prévenir tout nouvel
accident et risque de chute dans le canal en sécurisant une partie de la route sur environ 120 mètres.
Ainsi, un muret de sécurité innovant, une glissière ECO H1 développée par la société thoroise Agilis
(filiale de NGE), a été installée le long d’un partie de la Route de Robion.

Le Département de Vaucluse est le premier en France à installer ce dispositif de retenue en béton
breveté et marqué CE. Résistant aux chocs des poids-lourds, et pas seulement aux véhicules légers, ce
muret a été mis en forme sur place. Les travaux ont débuté le 12 février et devraient s’achever ce
vendredi 21 février. Le coût prévisionnel de l’opération s’élève à 34 430€, financé entièrement par le
Département.

https://www.vaucluse.fr/accueil-3.html
https://agilis.net
https://www.nge.fr
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©Département de Vaucluse

Près de 5 mois de travaux pour aménager la
voie cyclable entre Carpentras et Mazan
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Ce lundi 10 février, la communauté d’agglomération Ventoux Comtat Venaissin (CoVe) et la
Ville de Carpentras ont lancé les travaux d’aménagement d’une voie partagée entre Carpentras
et Mazan, en partenariat avec la commune de Mazan, le Département de Vaucluse, la Région
Sud et l’État. Les travaux devraient s’achever à la fin du mois de juin.

Les travaux d’aménagement de la voie cyclable entre Carpentras et Mazan ont débuté hier pour une
durée de quasiment 5 mois. Ce projet, qui s’inscrit dans le schéma directeur cyclable de la CoVe, a pour
objectif de faciliter les trajets quotidiens des habitants vers les établissements scolaires, les commerces,
les services publics et le pôle santé de Carpentras tout en offrant une alternative sécurisés aux usagers.
La CoVe est maître d’œuvre pour l’ensemble des travaux qui ont débuté mi-février pour la partie du côté
de Mazan. La Ville de Carpentras est, quant à elle, maître d’œuvre pour la partie centre-ville — cité
scolaire de Fabre.
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Les aménagements concernent un parcours de 6km. ©CoVe

Les travaux concernent les Chemins de Banay et d’Embanay, l’Ancien chemin de Mazan, la Rue des
Capucins, l’Allée des Pins et le rond-point du Maquis. Des déviations seront mises en place en semaine de
7h30 à 17h et l’accès sera maintenu pour les riverains et la collecte des déchets.

Les Chemins de Banay et d’Embanay sont des routes très empruntées, avec environ 2 250 véhicules par
jour. Un réaménagement est donc nécessaire pour garantir la sécurité de tous. Ainsi, une limitation de la
vitesse à 30 km/h sera mise en place, des plateaux ralentisseurs seront installés, et un nouveau marquage
au sol effectué à l’issue des travaux à la fin du mois de juin prochain.
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(Vidéo) Barbentane, le village où il fait bon
vivre
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Lors de ses vœux à la population, Jean-Christophe Daudet, maire de Barbentane a évoqué les
travaux à venir.  Il a rappelé s’être donné pour mission de ‘Sécuriser, protéger, et développer’
le  village  de  Barbentane  et  ses  habitants.  Une réunion  publique  sera  organisée  en  avril
prochain suite au vote du budget dans le cadre des Etats généraux de Barbentane. Mission ?
Dessiner le futur village selon les attentes de ses habitants. 2025 sera une année de renouveau
où de nombreux projets seront réalisés. En voici quelques extraits.

Pour prémunir Barbentane d’une rupture en approvisionnement en eau, comme cela avait été le cas lors
des incendies qui ont ravagé la Montagnette en juillet 2022, Terre de Provence agglomération et la régie
des eaux réaliseront une connexion en eau potable entre Rognonas et Barbentane. Plus de 2,4M€ seront
ainsi porté par l’intercommunalité pour ce projet.

Barbentane, Reboisement d’envergure de la Montagnette avec le chef cuisinier Glenn Viel ce
samedi 12 novembre

Travaux sur les réseaux
«A chaque fois que nous travaillons sur une route, nous refaisons les réseaux humides si nécessaire et
enfouissons les réseaux secs comme Chemin du Colombier, Chemin de l’Hôpital, Chemin du Réchaussier,
sous l’impasse de l’église et sous la place du marché, » a précisé le maire.

mailto:https://www.barbentane.fr/%23
https://www.terredeprovence-agglo.com/
https://www.echodumardi.com/actualite/barbentane-reboisement-denvergure-de-la-montagnette-avec-le-chef-cuisinier-glenn-viel-ce-samedi-12-novembre/
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Replantation de 7 000 feuillus à la Montagnette Copyright Ville de Barbentane

Réseaux électriques et modernisation des éclairages
Les réseaux électriques ont été enfouis l’an passé, chemin de la Fontaine et les candélabres renouvelés.
L’intégralité des 600 points d’éclairages vont passer en led et en gestion informatisée.  Des bornes
rétractables  seront  disposées  autour  du  complexe  Henri  Fontaine  afin  d’y  interdire  un  accès  non
autorisé. L’éclairage du cours de tennis et des arènes a été modernisé et l’enceinte de ces dernières
rafraîchie. Des ‘feux récompenses’ seront mis en place au droit des entrées de la route de Boulbon et de
la gare afin de faire ralentir la vitesse. Des panneaux d’information municipale digitaux, des panneaux de
signalisations et des plaques de noms de rue seront renouvelés pour être uniformisés.

Tel le Phénix, la Montagnette de Barbentane renaît de ses cendres

Naturalité, énergie renouvelable et santé publique
La replantation de la Montagnette avec des feuillus se poursuit avec l’acheminement d’eau d’irrigation
sur le plateau pour reconquérir une agriculture locale qui puisse également servir de coupe-feu. Les
cours  de  l’Ecole  des  moulins  et  les  espaces  publics  entrent  dans  des  travaux  destinés  à  dés-
imperméabiliser les sols ainsi qu’à les végétaliser. Des panneaux photovoltaïques seront posés sur les
toits du groupe scolaire ainsi  que sur l’Ehpad (Etablissement d’hébergement pour personnes âgées
dépendantes), la résidence autonomie ainsi que la future crèche. A ce propos le maire a remercié les
Conseillers départementaux qui ont voté à l’unanimité l’octroi de 50% des 7M€ HT destinés à Barbentane
dans le cadre de sa Transition écologique. Ces projets, combinés à ceux liés à la géothermie en plaine
pourraient  aboutir,  à  terme,  à  organiser  un  système  qui  permette  de  fournir  de  l’électricité  aux
barbentanais à des prix inférieurs à ceux du marché. Barbentane a reçu le prix ‘innovation’ lors de la 33e

édition des Trophées des éco-actions à l’Assemblée nationale en avril dernier. Egalement, la Mairie s’est
également engagée dans le zéro-phyto.

Barbentane  reçoit  le  prix  national  Eco  maires  pour  son  projet  de  reboisement  de  la
Montagnette
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Inauguration du Clos César Résidence Grand Delta Habitat Copyright Ville de Barbentane

Réaménagements et logements
Le réaménagement urbain concernera la place du marché, des abords de la salle des fêtes et de ceux de
la route départementale 35, du restaurant ‘Les pieds tanqués’ jusqu’au début du chemin du Deyme. Des
aménagements paysagers et de voies douces seront réalisés le long de la route d’Avignon ainsi que du
lotissement  du  Château  et  de  la  construction  d’une  crèche  multi  accueil  collectif  avec  10  places
supplémentaires.  «Ces  projets  sont  couplés  avec  l’aménagement  Rampale  et  la  construction  de  48
logements afin que les jeunes Barbentanais puissent rester au village et cela malgré la forte hausse du
prix du foncier. La réhabilitation du presbytère et de l’immeuble Fontaine permettra également de livrer
6 logements sociaux,» a précisé Jean-Christophe Daudet, qui a tenu à évoquer la livraison du Clos César
abritant 20 logements sociaux.

Pour mémoire
Des travaux d’embellissement toucheront la place et le monument aux morts ainsi que le cimetière qui,
dorénavant,  s’appellera ‘Le cimetière de la Montagnette’.  Un mémorial  au droit  des plantations de
feuillus sera dressé en l’honneur de l’adjudant-chef Martial Morin, décédé des suites de ses blessures
après les terribles feux de 2022. Une cérémonie avec le SDIS (Service départemental d’incendie et de
secours) des Bouches-du-Rhône aura lieu le 25 juillet en présence de la famille.

Incendie de la Montagnette, ce que Barbentane a vécu les 14 et 18 juillet 2022

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/incendie-de-la-montagnette-ce-que-barbentane-a-vecu-les-14-et-18-juillet-2022/
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Patrimoine communal
Dans le cadre du patrimoine communal, les salles de Baron Chabert et la salle des fêtes ont été rénovées
à commencer par la toiture, sans omettre la rénovation thermique et énergétique. Les espaces publics du
chemin de la tour Angelica, du pigeonnier, du Colombier, l’impasse de Réchaussier et le chemin de
Caclaou ont été revus. La direction des routes du Conseil départemental a procédé à la rénovation de la
route de Terrefort et aux aménagements cyclables au droit du pont de la route de la gare et du tunnel de
la route d’Avignon pour un montant de 1,3M€. Ces aménagements cyclables sont la préfiguration d’une
autoroute à vélo que nous appelons de nos vœux entre Barbentane et Avignon.»

Sécurité
La Police municipale a été dotée d’un nouveau poste opérationnel et d’une voiture spécialement équipée.
Le déploiement des caméras de vidéosurveillance continue. Barbentane a d’ailleurs reçu le prix de la
‘Ville prudente, niveaux deux cœurs, remis lors du dernier congrès des maires.

Tourisme & culture

Cyclisme
La société Amaury Sport Organsation, organisatrice, notamment du Tour de France et du Paris-Nice,
adresse un clin d’œil à Barbentane en faisant passer l’étape du 14 mars par le village sur les mêmes lieux
que l’arrivée du Contre la montre de 2019.

Festival d’Avignon
Barbentane continue d’expérimenter son partenariat avec le Festival d’Avignon et son directeur Tiago
Rodrigues. La pièce itinérante sera programmée dans les Jardins de l’espace baron de Chabert. Pour
l’occasion, le dramaturge et metteur en scène Milo Rau résidera à Barbentane fin juin début juillet pour
sa nouvelle création lors du festival. Egalement, un théâtre de verdure sera aménagé sur le site des
Conques au cœur des nouvelles plantations avec une vue imprenable sur le Mont-Ventoux et le Palais des
papes.

Site patrimonial remarquable
Depuis le 16 septembre 2021, Barbentane est Site patrimonial remarquable. Jean-Christophe Daudet a
officiellement demandé l’entier classement de l’Eglise Notre-Dame–des-Grâces au titre des Monuments
historiques pour la réhabilitation de l’édifice ainsi que de ses vitraux. Une première réparation de la
toiture a été faite et les travaux de réhabilitation du presbytère vont commencer.
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Copyright Ville de Barbentane

Les mobilités

La gare de Barbentane
Jean-Christophe Daudet milite pour la réouverture de la gare de Barbentane aux voyageurs qui serait
également adossée à une zone d’activité attenante «Ce qui aurait pour bénéfice de créer des emplois,
développer les entreprises, décongestionner la circulation tout en favorisant les modes de transports
doux.» La réouverture de la gare de Barbentane est inscrite au service Express Régional Métropolitain de
la  Région  Sud.  Le  maire  d’Orgon  s’inscrit  dans  la  même démarche.  «Je  rappelle  que  la  gare  de
Barbentane a permis aux paysans du village d’acheminer leurs produits sur Paris ce qui a leur a permis
d’accéder à une certaine forme d’aisance et de richesse.»

La nécessité de la Léo (Liaison Est Ouest)
«Il y a nécessité de réaliser la fin du tronçon –quelques centaines des mètres- de la Léo 1 entre la Léo
actuelle qui arrive au nord de la station d’épuration de Rognonas et le Pont de Rognonas ce qui éviterait
une fréquentation excessive de camions au droit du rond-point du Mas du temple et au nord de la
commune de Rognonas.  Ce dispositif  devrait  d’ailleurs  être  complété  par  l’aménagement  de pistes
cyclables durant la construction du pont de la Léo 1. De même je m’étonne qu’il n’y ait pas de lignes de
transports publics de bus entre la gare Avignon TGV et le nord des Bouches-du-Rhône,» a conclu le maire
de Barbentane.
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Vaucluse : les travaux prévus au mois de
février

Routes  barrées  pendant  le  passage  des  coureurs  du  CIC  Tour  de  La  Provence  2025,
sensibilisation à la sécurité routière dans les collèges, ou encore viabilité hivernale des routes
départementales.  Quels  travaux  et  interventions  sont  prévus  par  le  Département  de
Vaucluse  au  mois  de  février  ?

Le CIC Tour de La Provence 2025 passera par le Vaucluse le samedi 15 février lors de la seconde étape
entre Forcalquier et Manosque. Les coureurs arriveront du Nord par la RD 22 avant d’emprunter le Col
de Viens (RD 33) et passeront ensuite à Vitrolles-en-Luberon et La Bastide des Jourdans (RD 216 et RD
27).  Pour  le  bon  déroulé  de  la  course,  les  routes  départementales  empruntées  seront  coupées
ponctuellement, pendant une quinzaine de minutes, le temps du passage des cyclistes.

Le mardi 25 février, le Département interviendra dans le collège Saint-Exupéry de Bédarrides pour une
journée de prévention et de sensibilisation ‘Campus Sécurité routière’.

https://www.vaucluse.fr
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Les agents des centres routiers départementaux se tiennent prêts à intervenir afin de maintenir la
praticabilité des routes en période hivernale, notamment en cas de chutes de neige ou de formation de
verglas.

Les chantiers en cours

La déviation d’Orange entre le giratoire du Coudoulet et la route de Camaret Les travaux
d’aménagement de l’ouvrage de rétablissement du Chemin de Nogaret ont démarré en juin
pour 14 mois et ceux d’aménagement de l’ouvrage de franchissement de la route de
Jonquières ont débuté en décembre pour une durée de 11 mois.
Aménagement d’un carrefour giratoire entre les RD938 et RD977 au Crestet. Les travaux sont
en cours.

Aménagement de la Via Venaissia entre Velleron et Robion. Les travaux sont en cours sur la
première section comprise entre Velleron et L’Isle-sur-la-Sorgue.
Construction du nouveau bâtiment Memento, pôle des patrimoines de Vaucluse à Avignon. Le
chantier est en train de se terminer. Les travaux de finition et essais techniques vont se
poursuivre durant le premier trimestre 2025. Le déménagement des Archives départementales
ne démarrera pas avant mi-2025, pour une mise en service et ouverture au public prévue en
2026.
Extension du service ‘Livre et Lecture’ à Sorgues. Les travaux ont démarré début avril et pour
une durée de 14 mois.
Construction de la nouvelle Maison Départementale des Personnes Handicapées (MDPH) à
Avignon. Le chantier a débuté en septembre pour 18 mois.
Restructuration du collège Tavan à Montfavet. Les travaux ont démarré en juillet et devraient
s’achever en mai 2025.
Réhabilitation du collège Lou Vignarès à Vedène. Les travaux de la phase 2 (restructuration et
extension des bâtiments administratifs) vont se poursuivre jusqu’en septembre. Le chantier
devrait s’achever début 2026.
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Le Crestet : plusieurs mois de travaux sur la
route de Vaison-la-Romaine

À partir du lundi 6 janvier, le Département de Vaucluse va réaliser des travaux d’aménagement
et  de  réhabilitation  au  Crestet  qui  vont  engendrer  une  modification  des  modalités  de
circulation durant plusieurs mois.

Le lundi 6 janvier, des travaux vont débuter au Crestet, au niveau de l’intersection de la route de Vaison-
la-Romaine (RD977) et de la route du Crestet (RD938). La première partie de ces travaux aura lieu
jusqu’à l’été 2025.
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Pour un montant total des travaux de 1 550 000€ financés par le Département, un carrefour giratoire
sera créé entre les RD938 et RD977 qui permettra de fluidifier et de sécuriser les flux de circulation, et le
pont Valentin sera réhabilité pour permettre une circulation des véhicules à double sens et afin de libérer
l’ancien pont SNCF situé en parallèle. Ce dernier sera destiné au passage de la future véloroute de
l’Ouvèze entre Sablet et Mollans-sur-Ouvèze, portée par la Communauté de communes Vaison Ventoux et
subventionnée à hauteur de 390 644€ par l’état au titre du plan France Relance.

Ainsi, le pont Valentin, actuellement emprunté par les véhicules venant du côté Nyons, sera fermé à la
circulation. Une circulation alternée par feux tricolores sera mise en place pour permettre un passage
sur l’autre pont. Pendant toute la durée du chantier, l’accès sur la RD977 au niveau des travaux sera
réservé au garage, à la carrière Vaison Béton, ainsi qu’aux riverains du Chemin du Tarin.
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Le pont Valentin (à gauche) et le pont qui va être déstiné à la véloroute (à droite). ©Département de
Vaucluse

Vaucluse : les travaux prévus au mois de
janvier
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Aménagement d’un carrefour giratoire au Crestet, réhabilitation d’un collège à Vedène, ou
encore la réalisation d’une voie verte entre Le Thor et L’Isle-sur-la-Sorgue. Quels travaux sont
prévus par le Département de Vaucluse au mois de janvier ?

Dès le début de l’année, le Département de Vaucluse entament des travaux d’envergure. Un carrefour
giratoire va être aménagé à l’intersection RD 938 / RD 977 au Crestet et le pont routier Valentin va être
réhabilité afin de fluidifier et de sécuriser les flux de circulation. Une partie de la future véloroute de
l’Ouvèze, entre Sablet et Mollans-sur-Ouvèze, sera également réalisée. Les travaux démarreront le 6
janvier et dureront jusqu’à l’été.

En ce qui concerne le collège Lou Vignarès à Vedène, les travaux de la phase 2, qui concernent la
restructuration et l’extension des bâtiments administratifs, vont se poursuivre jusqu’en septembre. La fin
du chantier prévue début 2026, après la réalisation des aménagements paysagers et la dépose du collège
provisoire.

Les travaux le long de la RD901, pour la réalisation d’une voie verte entre Le Thor et L’Isle-sur-la-Sorgue,
qui ont débuté en juillet dernier, sont terminés. Le marquage au sol ainsi que la signalisation verticale
seront réalisés début janvier.

Les autres chantiers en cours

La déviation d’Orange entre le giratoire du Coudoulet et la route de Camaret Les travaux
d’aménagement de l’ouvrage de rétablissement du Chemin de Nogaret ont démarré en juin

https://www.vaucluse.fr
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pour 14 mois et ceux d’aménagement de l’ouvrage de franchissement de la route de
Jonquières ont débuté en décembre pour une durée de 11 mois.
Aménagement de la Via Venaissia entre Velleron et Robion. Les travaux sont en cours sur la
première section comprise entre Velleron et L’Isle-sur-la-Sorgue.
Construction du nouveau bâtiment Memento, pôle des patrimoines de Vaucluse à Avignon. Le
chantier est en train de se terminer. Les travaux de finition et essais techniques vont se
poursuivre durant le premier trimestre 2025. Le déménagement des Archives départementales
ne démarrera pas avant mi-2025, pour une mise en service et ouverture au public prévue en
2026.
Extension du service ‘Livre et Lecture’ à Sorgues. Les travaux ont démarré début avril et pour
une durée de 14 mois.
Construction de la nouvelle Maison Départementale des Personnes Handicapées (MDPH) à
Avignon. Le chantier a débuté en septembre pour 18 mois.
Restructuration du collège Tavan à Montfavet. Les travaux ont démarré en juillet et devraient
s’achever en mai 2025.

Isle-sur-la-Sorgue : 3 ans de travaux pour le
projet de plaine sportive à Saint-Gervais
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Le conseil municipal de L’Isle-sur-la-Sorgue a approuvé au cours du mois de décembre le
financement du projet  de plaine sportive qui  s’installera sur le site de Saint-Gervais.  Les
travaux devraient débuter en avril 2025 et s’achever au 1ᵉʳ trimestre 2028.

Le sport a une place prépondérante au sein de la ville de L’Isle-sur-la-Sorgue qui compte une quarantaine
de clubs sportifs et 6 500 licenciés. Ainsi, la municipalité souhaite renforcer sa position en faveur de la
pratique sportive, notamment à travers le projet de plaine sportive qui va voir le jour dans les prochaines
années sur le site de Saint-Gervais.

La Ville a déjà témoigné de cette envie en réalisant de nouveaux équipements comme le pumptrack ou le
skate park, mais aussi en réhabilitant des équipements déjà existants comme des gymnases, un stand de
tir, des terrains de pétanque, des tribunes, ou encore des vestiaires. La Ville participe en ce moment à
des réflexions sur de nouvelles réhabilitations comme celle du futur centre aquatique intercommunal
dont le projet est piloté par la communauté de communes Pays des Sorgues Monts de Vaucluse. La Ville
de L’Isle-sur-la-Sorgue soutient aussi de nombreuses associations sportives. Ses actions en faveur du
sport lui ont permis d’être labellisée ‘Terre de Jeux 2024’ et d’accueillir le relais de la flamme olympique
en juin dernier.

Un projet sur le site de Saint-Gervais

Le projet  de  plaine  sportive  à  Saint-Gervais  va  permettre  de  rénover  une partie  des  équipements
existants sur le site, de déplacer certains équipements actuellement situés sur le complexe sportif des
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Capucins vers ce nouveau site et de créer une nouvelle offre d’équipements sportifs afin de favoriser de
nouvelles disciplines.

L’objectif  est  de regrouper dans un lieu unique des équipements structurants et  de développer de
nouvelles disciplines qui ne bénéficient pas d’équipements sur le territoire à l’heure actuelle et enfin de
mutualiser les équipements accessoires aux pratiques sportives. Ainsi, les pratiques de football seront
regroupées grâce à la création d’un stade équipé d’une tribune de 300 places et  de trois terrains
d’entrainement. Le tennis, quant à lui, qui est sur le site des Capucins, sera déplacé à Saint-Gervais grâce
à la création de six terrains extérieurs et deux couverts ainsi que des terrains de pickleball.
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Images de synthèse. ©Ville de L’Isle-sur-la-Sorgue

Un projet écoresponsable

Ce projet se veut une réponse à des objectifs de développement durable et de santé. La Ville de l’Isle-sur-
la-Sorgue a donc fait le choix de matériaux les plus naturels et les moins énergivores afin de répondre
aux objectifs de la COP21.

Aussi, la Ville compte mettre en œuvre un éclairage LED sur l’ensemble des équipements indoor et
outdoor,  une isolation optimale des bâtiments,  un engagement ‘zéro phyto’  pour l’ensemble de ses
espaces verts, et un abandon au maximum du microplastique pour son terrain de football synthétique en
ayant recours à une garniture en matière organique. Cette garniture en surface sera composée de noyaux
d’olives concassés, de maïs ou encore de noix de coco.

Trois ans de travaux

La 1ʳᵉ phase des travaux aura lieu durant le printemps et l’été 2025. Elle permettra la construction de six
courts de tennis dont quatre en résine et deux en gazon synthétique, et la réhabilitation du local de
pesage en club house et vestiaires. La 2ᵉ phase se tiendra d’août 2025 à août 2026 et permettra la
création d’un stade d’honneur de football, la construction de tribunes et de locaux annexes (buvette,
vestiaires), ainsi que la réhabilitation des actuels vestiaires destinés aux entraînements. La 3ᵉ phase, qui
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aura lieu de juillet 2026 à janvier 2027, concernera la création de courts de pickelball et de deux courts
de tennis couverts. Enfin, la dernière phase (qui est une phase optionnelle) aura lieu de 2027 à 2028 avec
la création d’un terrain d’entrainement de football en gazon synthétique et la rénovation des terrains en
herbe existants.

Le montant des trois premières phases de travaux devrait s’élever à 5,7M€. La phase optionnelle pourrait
ajouter 2,4M€ au montant total.  Sur la surface de 18 hectares du site de Saint-Gervais,  les futurs
équipements sportifs devraient s’étaler sur 7 hectares.

Avec le nouveau parvis de la gare-centre,
Avignon met en scène son entrée de ville

Après 5 ans d’études et 2 ans et demie de travaux le nouveau parvis de la gare-centre d’Avignon
vient d’être inauguré. Un chantier de 20,25M€, financé à plus de 70% par les collectivités
locales, qui requalifie complètement l’une des principales entrées de la cité des papes en

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


2 avril 2025 |

Ecrit par le 2 avril 2025

https://echodumardi.com/tag/amenagement/   25/32

privilégiant les espaces verts et les mobilités douces.

L’enjeu était de taille pour la gare-centre d’Avignon : une vieille dame de style néo-classique inaugurée
en 1849 et dont les derniers aménagements importants remontaient aux années 1980. Une époque où
l’on faisait la part belle à l’automobile et à son stationnement ‘dévoreur’ d’espace.
« Le parvis de la gare ne proposait pas forcément une qualité d’accueil, que ce soit pour les usagers de la
SNCF ou de la gare, explique Cécile Helle, maire d’Avignon. Il ne rendait pas, non plus, la pleine mesure
de l’une des entrées principales sur la ville d’Avignon, en face des remparts vers le cours Jean-Jaurès puis
la rue de la République. »

Les derniers grands travaux d’aménagement de la gare-centre remontaient aux années
1980. L’essentiel du parvis, qui s’étend sur près de 13 000m2, était occupé par des espaces
de stationnement pour les voitures. Crédit DR- AREP/Visualimmo/SNCF Gares &
Connexions

35% d’espaces verts contre 6% auparavant
« J’ai été très vite convaincue qu’il fallait repousser les espaces de stationnement tout en favorisant la
végétalisation du site. Il fallait remettre de la nature en ville », poursuit la maire de la cité des papes qui
s’est  ‘battue’  pour  qu’un  maximum  d’arbres  existants  soient  préservés  dans  le  cadre  de  ce
réaménagement. En tout, 46 arbres sur 52 vont ainsi être conservés dans ce nouvel espace où près de
150 arbres et arbustes ont également été plantés. « C’est le projet qui s‘est adapté au parc arboré du site
et non l’inverse », insiste Cécile Helle. Une réinterprétation de l’entrée de ville qui permet au site de
totaliser 35% d’espaces verts désormais contre 6% avant le chantier ainsi que des fontaines et des jeux
d’eau.
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Exit les places de stationnement, les travaux ont permis de porter la surface des espaces
verts à 35%, contre 6% auparavant. Le tout en préservant 46 des 52 arbres existants.
Crédit : AREP/Visualimmo/SNCF Gares & Connexions

7 400 voyageurs et 120 trains par jour
Mais avant d’être un ‘parvis-jardin’ de près 13 000m2, cette espace requalifié pour un montant de
20,25M€ (financé par la Ville d’Avignon, le Grand Avignon, la Région Sud, la SNCF Gares & Connexions,
l’Etat, le Feder et autres subventions ainsi que par l’Agence de l’eau : voir détail ci-dessous) est un avant
tout un PEM : un Pôle d’échanges multimodal accueillant chaque jour près de 7 400 voyageurs et 120
trains.
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Le détail de la répartition du financement des travaux de réaménagement du parvis de la
gare-centre d’Avignon. DR

Une gare notamment desservie par 4 lignes ‘TER Zou !’de la Région Sud ainsi que des TER des régions
Occitanie et Auvergne-Rhône-Alpes. Les TGV Inoui de la ligne Paris-Miramas y marquent un arrêt.
Hors train, la gare est aussi connectée au réseau de transport en commun Orizo du Grand Avignon par le
tramway et plusieurs lignes de bus. Située à proximité immédiate, la gare routière vient enfin compléter
cette offre avec une desserte régionale et interrégionale par autocar.

« Avec ces nouveaux aménagements, nous offrons aux usagers des transports en commun
des conditions de déplacements facilitées et une qualité urbaine renouvelée. »

Joël Guin, président du Grand Avignon

« Le Grand Avignon rayonne sur une aire urbaine de plus de 500 000 habitants et accueille sur son
propre territoire plus de 30 000 entreprises et 90 000 emplois,  rappelle Joël Guin, président de la
Communauté d’agglomération du Grand Avignon. Au sein de ce territoire en fort développement, les
besoins en déplacements s’accroissent et se complexifient. L’une des clés, dans l’efficacité des transports
en commun, réside dans l’intermodalité et la facilité que peuvent avoir les usagers de passer d’un mode
de déplacements à un autre. L’intermodalité, c’est précisément ce que le Grand Avignon apporte à cette
nouvelle gare centre et qui va contribuer à assurer son succès, avec la gare routière à proximité, le
tramway,  les  Vélopop,  le  bus… Avec  ces  nouveaux  aménagements,  nous  offrons  aux  usagers  des
transports en commun des conditions de déplacements facilitées et une qualité urbaine renouvelée. »
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Les élus lors de l’inauguration. Crédit : Claude Almodovar

« Il était important que nous nous mettions tous d’accord sur l’ambition que nous souhaitions donner à ce
projet, confirme la maire d’Avignon. Notamment par l’ambition de connexion des différents modes de
transport en repositionnant le train au cœur du dispositif. Car notre conviction, c’est que le train est une
solution alternative au transport du quotidien pour les habitants d’Avignon, mais bien au-delà, pour les
habitants du bassin de vie. »

« Ce sont les élus locaux qui décident des stratégies, des priorités, des orientations, des
moyens à mettre en œuvre. »

Bénédicte Martin, vice-présidente du Conseil régional Provence Alpes Côte d’Azur

Les gares : des quartiers plébiscités ?
Dans son 9e baromètre du centre-ville et des commerces dévoilé en avril dernier, le réseau Centre-ville en
mouvement constate que 43% des habitants des villes de 50 000 à 100 000 habitants (comme c’est le cas
à  Avignon)  sont  favorables  à  une  réhabilitation  des  quartiers  de  gare.  Dans  le  même  temps,  ils
considèrent à 49% qu’il fait partie du centre-ville. Des quartiers de gare investis avant tout par des
jeunes (moins de 35 ans) et des CSP+.

« Cette inauguration c’est aussi la démonstration que nos territoires avancent, constate la vauclusienne
Bénédicte Martin, vice-présidente du Conseil régional Provence Alpes Côte d’Azur. Et ils avancent car il y
a des élus locaux qui décident. »
« Ce sont les élus locaux qui décident des stratégies, des priorités, des orientations, des moyens à mettre
en œuvre, martèle-t-elle. Et ici, ces élus savent travailler ensemble. »
« Comme quoi,  il  peut y  avoir  de la  dépense publique utile,  même quand elle  est  portée par des
collectivités territoriales », remarque Cécile Helle en faisant référence à la défiance de plus en plus
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grande de l’Etat envers les collectivités locales.

Le Transport : une des premières compétences de la Région
Alors que la compétence ‘Transport’ est l’une des plus importantes de la Région Sud avec les Lycées,
Bénédicte Martin rappelle que malgré le contexte actuel, la Région va continuer « à augmenter partout
l’offre de transport : +32% entre 2022 et 2025 et +16% pour l’année 2025 ».
« Étoffer les services ferroviaires, poursuit l’élue régionale, c’est ce qui a été fait avec Avignon via
Marseille et Avignon-Marseille via Cavaillon. Soit 13 trains de plus par jour en 2025 pour proposer au
total  74  TER quotidien  entre  Avignon  et  Marseille.  C’est  aussi  Avignon-Carpentras,  avec  8  trains
supplémentaires par jour et une expérimentation en 2024 qui a été menée pour augmenter l’amplitude
horaire des navettes pendant toute la durée du Festival d’Avignon. »

Grand Avignon : en avant toute sur la mobilité
L’inauguration du parvis de la gare-centre d’Avignon a permis à Joël Guin, le président du Grand Avignon
de rappeler les prochains projets de l’agglomération en termes de mobilité.
« Nous allons pouvoir engager désormais une seconde phase dans le développement de grands projets
stratégiques, actuellement à l’étude. » Nouvelles lignes Chron’hop en site propre, prolongement du
tramway, nouveaux parkings relais, création d’un Réseau Express Vélo afin que les habitants puissent se
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déplacer rapidement à vélo sur des axes en site propre entre les communes du Grand Avignon…
« Les projets sont lancés, dans tous les modes de déplacements alternatifs à la voiture », confirme le
président de l’agglomération qui rappelle aussi que le « renouvellement du parc de bus de notre réseau
Orizo, entamé depuis 3 ans maintenant, mobilise de très lourds investissements du Grand Avignon. »
L’agglo, qui poursuit aussi sa politique en faveur de l’électrique, l’hybride ou bien encore l’hydrogène, a
également renouvelé son offre de vélos électriques en libre-service Vélopop et a aménagé 42 kilomètres
de voies cyclables dans les différentes communes de l’agglomération.
« Les tarifs de notre réseau de bus sont parmi les plus bas de France, conclut Joël Guin. Cette année, il a
transporté – avec le tram – près de 15 millions de voyageurs. C’est un record, avec une augmentation de
près de 40% en 3 ans. »
Crédit photo : Grand Avignon/Orizo

Avignon croit en son étoile (ferroviaire)
Alors que des travaux d’aménagement de l’aile Est de la gare sont encore en cours et qu’une dernière
tranche de travaux d’embellissement sur le parvis haut de la liaison piétonne qui permet de rejoindre la
gare routière ainsi que le parking et le dépose minute de la gare reste à conduire en 2025, qu’elle est
l’étape suivante ?
« Avec la nouvelle gare multimodale d’Avignon Centre, nous poursuivons la modernisation des transports
régionaux et nous préfigurons le futur Service express régional métropolitain (SERM) avignonnais »,
annonce déjà Renaud Muselier, président de la Région Sud.
En effet, le territoire du bassin de vie d’Avignon figure parmi les 9 nouveaux projets de SERM labellisé
l’été dernier par le ministère des Transports. Le seul à ne pas être situé dans une métropole.

Il faut dire qu’après ce réaménagement, qui comprend aussi la requalification de 2 000 m2 d’espace
intérieur  en  rez-de-chaussée  (point  de  vente  Zou  !,  espace  presse,  nouveaux  sanitaires  publics,
commerces, espaces d’attente…), la gare-centre ambitionne de reprendre pleinement sa place au cœur
de l’étoile ferroviaire d’Avignon (ndlr : c’est ainsi que l’on nomme, en raison de sa forme, l’ensemble du
réseau ferré qui dessert la cité des papes).
Une étoile ferroviaire qui constitue « le secteur le plus régulier de la région avec, depuis le début de
l’année, une régularité supérieure à 92% et seulement 1,2% de suppression », annonce Bénédicte Martin.
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Le projet de réaménagement a remis au goût du jour les 2 pavillons qui avaient disparu
devant la gare. Un abrite le Quai des saveurs, le nouveau restaurant porté par la CCI de
Vaucluse, et la nouvelle boutique Orizo de la maison des mobilités. L’autre accueille un
parc de stationnement pour les vélos (voir photo en fin d’article). Crédit :
AREP/Visualimmo/SNCF Gares & Connexions

« Il faut donner envie de train. »

Eliane Barbosa, directrice Exécutive des Gares régionales et parisiennes chez SNCF gares &
Connexions

« Ce n’est qu’une étape car il n’y a pas beaucoup d’agglomérations à l’échelle de la France qui disposent
d’une telle densité de voies ferrées existantes,  annonce déjà Cécile Helle.  Nous sommes donc très
attachés à voir se développer le Serm car je reste convaincue que lorsque l’on habite les secteurs de
Carpentras-Monteux, Bollène-Orange, l’Isle-sur-la-Sorgue/Le Thor mais aussi  le Gard rhodanien avec
Bagnols-sur-Cèze et Pont-Saint-Esprit, Beaucaire-Tarascon ou bien encore le Nord des Bouches-du-Rhône
cette étoile ferroviaire est un vrai atout en terme de mobilité. »
Pour preuve, même la région Occitanie, pourtant peu enclin à investir dans ses confins orientaux, a joué à
fond la carte de la mobilité ferroviaire entre le Gard rhodanien et Avignon en rouvrant une ligne TER vers
Pont-Saint-Esprit depuis l’été 2022.

Côté Nord Bouches-du-Rhône, la présence remarquée à cette inauguration de Jean-Christophe Daudet, le
maire de Barbentane, fervent partisan de la réouverture de la gare de sa commune montre également
l’intérêt pour la revitalisation de cette étoile ferroviaire.
« Il  faut que le train et les modes de transport alternatif  prennent le pas sur l’automobile,  insiste
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Bénédicte Martin. Avec une facilité de cadencement et une densité, ce n’est qu’à cette condition que l’on
pourra atteindre ces objectifs. »
« Il faut donner envie de train », résume Eliane Barbosa, directrice Exécutive des Gares régionales et
parisiennes chez SNCF gares & Connexions.

Le pavillon abritant les vélos propose un parc de stationnement d’une capacité de 350
places, des consignes pour les casques et une station de gonflage. Il débouche sur une
entrée de ville entièrement requalifiée. Crédit : AREP/Visualimmo/SNCF Gares &
Connexions
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